

ABSTRAK

DEVI AGUSTINA. 2023. **Berpikir *Pseudo* dalam Pemecahan Masalah Berdasarkan Tahap IDEAL Ditinjau dari Resiliensi Matematis Peserta Didik.** Jurusan Pendidikan Matematika. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan berpikir *pseudo* dalam pemecahan masalah berdasarkan tahap IDEAL ditinjau dari resiliensi matematis peserta didik. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan metode eksploratif. Instrumen dalam penelitian ini yaitu soal pemecahan masalah dan angket resiliensi matematis. Subjek dari penelitian ini sebanyak empat orang dari kelas IXA di SMP Al-Ishlah Tasikmalaya yaitu satu orang dari kategori resiliensi tinggi, dua orang kategori sedang, dan satu orang kategori rendah. Teknik analisis data yang digunakan yaitu reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Berdasarkan hasil penelitian diperoleh bahwa berpikir *pseudo* dalam pemecahan masalah subjek dengan kategori resiliensi tinggi (ST) mengalami berpikir *pseudo* benar karena jawaban akhir yang diperoleh benar, namun tidak mampu memberikan justifikasi terhadap jawabannya yaitu pada tahap mengkaji kembali (*look back*). Subjek dengan kategori resiliensi sedang (SS-1) mengalami berpikir *pseudo* benar karena jawaban akhir yang diperoleh benar, namun tidak mampu memberikan justifikasi terhadap jawabannya yaitu pada tahap menggali strategi (*explore the possible strategies*). Selanjutnya subjek dengan kategori resiliensi sedang (SS-2) mengalami berpikir *pseudo* benar karena jawaban akhir yang diperoleh benar, namun tidak mampu memberikan justifikasi terhadap jawabannya yaitu pada tahap melaksanakan strategi (*act on the strategies*) dan mengkaji kembali (*look back*). Sedangkan peserta didik dengan kategori resiliensi rendah (SR) mengalami berpikir *pseudo* salah karena hasil akhir yang diperoleh salah yaitu pada tahap melaksanakan strategi (*act on the strategies*) tetapi setelah dilakukan refleksi, subjek mampu memperbaiki kesalahannya.

Kata kunci: Berpikir *Pseudo*, Pemecahan Masalah, Resiliensi